

Información general

Las operaciones sobre Alhucemas serán suspendidas

Esto será consecuencia de la dimisión de Berenguer. Parece ser que se creará un cargo civil para la Alta Comisaría y se nombrará General en Jefe para que dirija las operaciones

LA NOTA DEL DÍA

El comentario político del día ha sido la dimisión de Berenguer que a pesar de la insistencia del Gobierno en negarla, ha tenido carácter oficial.

Se confirma que el señor Sánchez Guerra conocía las intenciones de Berenguer y que buena prueba de ello era la d que tenía pensado ya cuál habría de ser la persona que sustituyera al general Berenguer en la Alta Comisaría. Por esto se decía días pasados que el general Aizpuru sería nombrado Alto Comisario, pasando a la Jefatura del Estado Mayor Central, el señor Primo de Rivera.

Las probabilidades a favor del general Aizpuru aumentan, pues es criterio del Gobierno, aceptar la dimisión a Berenguer; pero a última hora parece ser que ha podido mucho en el ánimo de los nuevos ministros la idea de dividir las funciones de la Alta Comisaría, creando un cargo civil para el Alto Comisario y nombrando un general en jefe para que dirija las operaciones.

Se desconoce cuál es el candidato del Gobierno para ocupar ese cargo pero desde luego la idea ha sido examinada en principio.

La dimisión del Alto Comisario ha de provocar nuevas normas en las orientaciones del problema de Marruecos, que seguramente entrará en fases nuevas.

La sustitución de Berenguer traerá como primera consecuencia la suspensión de las operaciones militares que habían de iniciar con el bloqueo de la costa de Alhucemas.

Se supone que en un plazo que no bajaría de un mes nada se podrá hacer para reanudar la labor militar, porque ese tiempo lo necesitará el nuevo Alto Comisario o general en jefe para imponerse del estado de los asuntos en las distintas zonas del Protectorado.

Personas bien enteradas de los propósitos del nuevo Gobierno decían esta tarde que será muy probable se señalen nuevas orientaciones en la acción de nuestras tropas en África en discrepancia con la mantenida por los señores Cierva y Berenguer.

Si la situación lo llegara a exigir claro es que se haría todo lo preciso para prevenir las contingencias que de las derivaciones de la campaña pudieran sobrevenir, pero parece ser que se va a aplicar el sistema de la paz pacífica, en la esperanza de poder conseguir por estos medios todos los objetivos necesarios en forma que sea menos dolorosa que en el sistema actual para los intereses del país.

Basándose en estos pensamientos del Gobierno, indicaban los comentaristas que no sería muy difícil que para el próximo mes de Mayo fueran repatriados a la península de 25 a 30.000 hom-

DE VITORIA

(Por teléfono)

Vitoria 10, 30 n.

En el monte de Zubelzu se ha declarado un violento incendio habiendo quemado algunas hectáreas de madera baja y varios arbustos.

Las pérdidas son de consideración ignorándose las causas.

Existe gran entusiasmo ante la peregrinación organizada para conmemorar al III Centenario de Santa Teresa, en Ávila.

Son ya muchos los devotos de la Santa que se han inscripto para formar parte de esta peregrinación a la gruta de Santa Teresa.

Se ha reunido la Junta de la Casa del Soldado para determinar el lugar en que ha de establecerse dicha institución.

Acordaron utilizar los locales de la casa de la Juventud Católica que les ha sido ofrecidos para los fines anunciados.

En dicho edificio hay salones muy apropiados para establecer la Casa del Soldado.

bres, descongestionando de ese modo nuestra zona y ahorrando gastos, cosa de mucha necesidad.

Si este criterio triunfa, se ratificará con los hechos la doctrina de González Hontoria, que siempre defendió dentro del Gobierno anterior esas doctrinas encaminadas a ahorrar sangre y dinero. Con estos comentarios se explicaban muchos el porqué no ha dado el señor Cierva ningún ministro al actual Gabinete.

Otra de las notas características de que los asuntos de Marruecos van a variar o por lo menos a paralizarse, es la decisión del almirante de la escuadra, señor Aznar, y las palabras que ha pronunciado ante los periodistas.

El almirante tenía que marchar mañana a Cádiz para ponerse al frente de la escuadra y ha desistido de su viaje. Este aplazamiento lo ha explicado a los periodistas diciendo que tenía necesidad de entrevistarse con el nuevo ministro para recibir órdenes.

Los periodistas le preguntaron si se va a ir efectivamente a Alhucemas.

El almirante dijo que la opinión y la prensa estaban muy equivocadas sobre este asunto.

Esa operación—añadió—necesita una preparación que no se ha hecho todavía y es por lo tanto fantástico cuanto se viene hablando sobre determinados planes.

Es preciso—terminó diciendo—esperar algún tiempo y entonces se hará lo que ordenen los encargados de ejecutar los acuerdos.

Estas palabras del almirante, unidas a los rumores que circularon sobre la actitud en que se supone colocado al Gobierno, fueron muy comentadas, pues se creía ver en ellas una confirmación de los propósitos que parece ser animan al nuevo Gabinete.

LA REUNION DE LOS MILITARES

A pesar de las informaciones en contrario esta mañana se han reunido en el ministerio de la Guerra cincuenta jefes y oficiales del Atmón de Infantería para celebrar la Asamblea anunciada.

Esta primera reunión tuvo carácter privado dando cuenta varios de los asistentes de sucesos pasados que motivaron grandes acontecimientos políticos.

La reunión, como se ve, se ha celebrado bajo la más estricta disciplina y en el mismo ministerio de la Guerra.

Parece ser que los jefes y oficiales de Infantería no votarán ninguno de los temas que se habían anuciado para que no se dé el caso de discrepar de sus demás compañeros de Instituto.

Los tradicionalistas organizarán para el próximo domingo un programa de fiestas en recuerdo de los mártires de la tradición.

Por la mañana celebrarán una misa solemne en San Miguel y por la tarde una velada.

Para el domingo se ha organizado Asamblea general de elementos interesados en la nueva Cooperativa Eléctrica.

Están invitados los consumidores y la reunión se celebrará en el Ayuntamiento.

DEPORTES

EL FORTUNA DE VIGO

EL REAL UNION DE IRUN

Mañana tendrá lugar en el hermoso campo de Amute el partido de fútbol que corresponde jugar a los campeones de Galicia y de Guipúzcoa.

El segundo partido se tiene que jugar en Vigo así como el desempate si hubiere lugar a ello.

Por esto el Real Unión tiene que prepararse concienzadamente y asegurar el partido de Amute, poniendo un fuerte equipo y llevar después a

Galicia, además del primer equipo, cinco ó seis suplentes por si tiene que jugar dos partidos y en el primero se lesionan ó fatigan algunos jugadores.

El Fortuna de Vigo es un equipo de mucho respeto. Ya lo demostró el pasado año derrotando fácilmente al Real Unión en Vigo y siendo vencido difícilmente en Irún. Este año le favorece la circunstancia de jugarse el segundo partido en su casa y el desempate si no hubiere vencedores ni vencidos.

Por esto el Real Unión tiene que movilizar á sus jugadores y prepararlos para las próximas luchas.

LOS CAMPEONES REGIONALES

He aquí la relación de los equipos de fútbol que han resultado campeones en sus respectivas regiones:

Madrid F. C., campeón de la región Centro.

Real Unión de Irún, campeón de Guipúzcoa.

Arenas de Guecho, campeón del Norte.

F. C. Barcelona, campeón de Cataluña.

Sporting de Gijón, campeón de Asturias.

Sevilla F. C., campeón del Sur.

Real Fortuna de Vigo, campeón de Galicia.

España, de Valencia, campeón de Levante.

Mañana se juegan los siguientes cuartos de final:

Real Unión de Irún — Fortuna de Vigo.

Arenas de Guecho — Madrid F. C.

Sporting de Gijón — España de Valencia.

Sevilla F. C. — Barcelona F. C.

FRANCO.

De Zaragoza

(Por teléfono)

Zaragoza 10, (11 n).

Esta tarde se ha celebrado en la Real Sociedad Económica de Amigos del País una importante reunión para tratar del estado de las obras del ferrocarril transpireño.

Presidió el cardenal Soldevila.

El ingeniero director de las obras señor Fustel informó de que estas terminarán dentro de dos meses, quedando establecida la comunicación hasta el mismo Canfranc.

Indicó la conveniencia de que el Estado facilite los medios necesarios para comenzar la explotación del ferrocarril.

Expuso el alcance técnico de las obras y la utilidad que reportarán el país.

Habló después el diputado á Cortes señor Besalga el cual propuso que se solicite del Gobierno un anticipo reintegrable para los gastos necesarios al comienzo del funcionamiento del ferrocarril.

Así se acordó por aclamación.

Finalmente habló el señor Soldevila dando las gracias al señor Fuster á todos los presentes por el interés con que acudieron al llamamiento de por los datos que ha suministrado y la Sociedad Económica Aragonesa.

El gobernador dimisionario ha recibido varias visitas de despedida.

Una comisión de diputados visitó al señor Conesa para invitarle á un banquete de despedida que se ha organizado para el domingo.

El gobernador aceptó muy afectado la invitación.

De Barcelona

(Por teléfono)

HUELGA SIN RESOLVER

Barcelona.—Sigue sin resolver la huelga del palacio real de Pedralbes.

Los huelguistas tienen el propósito de extender el movimiento en el caso de que el contratista de las obras no acceda a sus peticiones.

EL DELEGADO DEL GOBIERNO

Barcelona.—A pesar de la crisis que ha motivado la designación de un nuevo ministro del Trabajo, el delegado de este departamento, señor Roselló, no irá ahora a Madrid.

Permanecerá aquí hasta el martes o el miércoles, para ultimar con los obreros el proyecto de sindicación obligatoria.

LLEGA CAMBO

Barcelona.—Ha llegado el ex ministro señor Cambó.

Le acompañaba en el viaje el señor Rodes,

Última hora

Un cabo y dos soldados muertos en Sepsa

Además del comandante Gómez Ortega—El enemigo quedó muy quebrantado y dejó muchos cadáveres moros sobre el terreno

NOTICIAS DE GOBERNACION

El señor Piniés recibió esta madrugada a los periodistas diciéndoles que las noticias de provincias no acusaban novedad.

Los periodistas le preguntaron qué había de la dimisión del general Berenguer y respondió que el Consejo había examinado el asunto acordando realizar una gestión cerca del alto comisario para convencerle de que debe desistir de su actitud.

AMPLIACION AL CONSEJO

Poco dan de sí las notas ampliatorias al Consejo de ayer.

Se sabe que el presidente dió cuenta de la forma en que se resolvió la crisis así como de los propósitos que han de animar al Gobierno en su actuación parlamentaria.

El ministro de Hacienda expuso ante sus compañeros un bosquejo de presupuesto y dió cuenta del estado de la Hacienda y de la fórmula que piensa proponer para solucionar la situación económica; al objeto de que no surjan dificultades quedó comisionado el señor Sánchez Guerra para que celebre conferencias con jefes parlamentarios a fin de darles cuenta de dicha fórmula con lo cual se tiende a conseguir que sea aprobada inmediatamente.

A tal efecto, el presidente del Consejo se entrevistará mañana con el

conde de Romanones haciéndolo con los demás jefes políticos en días sucesivos.

Se acordó aceptar algunos de los proyectos que tenía terminados el señor Cambó, introduciéndose en ellos varias modificaciones.

Se habló de la suspensión de garantías, sin que nada se resolviera por esperar el Gobierno a que los nuevos gobernadores civiles emitieran informe acerca de la situación de sus provincias respectivas.

Desde luego, es criterio decidido del señor Sánchez Guerra establecer la normalidad constitucional y así lo declarará en las Cortes cuando haga la declaración minsiterial.

Se acordó llevar á cabo una gestión encaminada á conseguir que el Alto Comisario desistiera de sus propósitos. Pero los ministros tienen el casi convencimiento de que la gestión será de pura cortesía porque conocen la decisión del general Berenguer que está dispuesto á no continuar un día más en territorio africano.

VISITA DE POSICIONES

Los generales Berenguer y Sanjurjo visitaron varias posiciones y los servicios montados en las mismas, así como la escalera que se está construyendo para escalar el Gurugú.

José Salaverría Sagarzazu. De Soria. Salió restablecido. De Lezo.

José María Izaguirre Ormaechea. De Garellano. Mejorado de cólico. De Eibar.

HOSPITAL CRUZ ROJA

Ignacio Alzuru San Pedro. Isabel II Mejor de nefritis. De Azpeitia.

HOSPITAL DOCKER

Anastasio Ibarbia Anabitarte. Sicilia. Mejorado de fiebre. De Alza.

José Asensio Rubio. Isabel la Católica. Mejorado de su oido. De San Sebastián.

HOSPITAL MARÍA CRISTINA

Victoriano Serrano Bueno. Intendencia. Restablecido de paludismo. De Irún.

HOSPITAL ALFONSO XIII

Máximo Bengoa Bengoa. 2º Montaña. Mejorado de su gastritis. De Encoriaza.

José Aldan Larrañaga. Intendencia. Infección intestinal. De Orio.

Servicios de Correos

Giro postal para España: días laborables, de 9 a 13; domingos, de 9 a 12.

Giro postal internacional, de 9 a 12. Caja portal de Ahorros, de 9 a 12. (Los viernes no